

Gran operativo de seguridad en la entronización del Papa

► **Alistan 7 mil efectivos de la policía y del ejército** ► **Preocupa la asistencia de Videla y del hijo de Somoza** ► **Las editoriales se disputan los derechos de un libro de Juan Pablo I**

CIUDAD DEL VATICANO, 10. de septiembre (UPI y AFP). — Se calcula que unas 200 mil personas asistirán el domingo próximo a la misa solemne que concelebrará el papa Juan Pablo I con los cardenales, en la Plaza de San Pedro, para iniciar así su ministerio pastoral supremo.

Unos siete mil efectivos de la policía y el ejército italiano fueron movilizados para preservar el orden durante la ceremonia.

Las autoridades de seguridad expresaron que lo que más les preocupa son las manifestaciones de repudio que están organizando algunos grupos de izquierda contra varias personas que asistirán a la ceremonia, especialmente contra el jefe de la junta militar argentina, general Rafael Videla, y el hijo del gobernante de Nicaragua, mayor Anastasio Somoza Portocarrero.

Estarán presentes en el acto, entre otras personalidades, el rey de España, Juan Carlos y el de Bélgica, Balduino, al igual que el vicepresidente de Estados Unidos, Walter Mondale, el canciller de Alemania Federal, Helmut Schmidt, y el presidente de Líbano, Elías Sarkis.

Entre tanto, el libro *Ilustrisimos*, que publicó Juan Pablo I en 1976, cuando era patriarca de Venecia, está a punto de

convertirse en un éxito mundial. Varios editores se disputan actualmente los derechos de traducción, según informó la prensa italiana.

Ilustrisimos es una selección de 25 cartas dirigidas por el nuevo Papa a destacados personajes de la Iglesia, la política y la literatura. En sus misivas, Juan Pablo I comenta en tono humorístico diversos temas de actualidad, como el de los medios masivos de comunicación, el marxismo y el feminismo.

"Los medios de comunicación de masas — escribe el Papa — pueden ser terribles si son manejados por gente astuta". Y agrega que a través de ellos no se conocen los hechos, "sino una versión de éstos, las de los comentaristas".

En el plano político, el sucesor de Paulo VI deja entrever en *Ilustrisimos* su simpatía por el socialismo y el sindicalismo.

Sobre el capitalismo, dice que es "un sistema nefasto. . . se ven familias obreras obligadas a vivir con apenas lo necesario, mientras que pocos se enriquecen fantásticamente sin saber cómo".

Al opinar sobre el marxismo expresa que éste "tiene el mérito de tener los ojos abiertos sobre los sufrimientos de los trabajadores. . . pero pisotea los valores religiosos".

El Papa exhortó a la prensa a informar sobre los hechos esenciales de la Iglesia

PROTESTA POR LA PRESENCIA DE VIDELA

De otro lado, las 3 grandes centrales sindicales italianas (CIL, próxima al Pastido Comunista, CISL-Partido Comunista, CISL-socia'ista) denunciaron hoy a la llegada del presidente de la Argentina, Jorge Rafael Videla, "la violación sistemática de los derechos humanos en Argentina".

Las centrales sindicales denunciaron particularmente la situación trágica de "miles de desaparecidos, víctimas de secuestros y de detenciones arbitrarias".

Las 3 centrales declararon en un comunicado estar convencidos que "el Papa en nombre de la Iglesia Católica, condenará una situación que ofende profundamente la dignidad y los derechos humanos".

Por su parte, la Asociación Católica de los Trabajadores (ACLT) adhirió al llamado lanzado el jueves por Amnistía Internacional al papa Juan Pablo I para que intervenga en favor de la liberación de los prisioneros políticos y de la defensa de los derechos humanos del pueblo argentino oprimido por la dictadura militar.